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Vendredi 2 février 2024 

 

ASSEMBLEE GENERALE 2023 

 
 

A 20h15, l’Assemblée générale est déclarée ouverte par Georges Zeyen, 
président de l’association. 
 
Membres présents: 13 
Procurations :     3 

 

OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE 2023 

 
Le président remercie la Mairie de Roussy pour la mise à disposition de la salle 
et ses installations, ainsi que tous les participants, en particulier : 
 
 
David ROBINET, Vice-président en charge de la politique Culture, 
Communauté de communes de Cattenom et environs 
 
Coralie DUPONT, Responsable Communication au CNPE de CATTENOM 
 
Manon GOBERVILLE, Communication CNPE 
 
Jean-Christophe COUR, Secrétaire général adjoint de la FFV et Président de 
la Ligue de Voile du Grand-Est 
 
Thierry PAGNON, Président CDV 57 
 
Arnaud BAILLY : Président « Carpes Family Aventure » et membre du bureau 
de la Fraternelle 
 
Sylvain LEGAY, Président d’AWM 
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APPROBATION DU C.R. DE L’AG 2022 
Après prise de connaissance du compte-rendu par les membres (diffusé sur le 
site web Nauticat), celui-ci est approuvé à l’unanimité. 

RAPPORT MORAL 
 
La saison a été marquée principalement par les fermetures de la retenue en 
raison de travaux de maintenance sur les installations du CNPE, privant les 
pratiquants de navigation pendant de nombreuses semaines. Et la pratique du 
Wing s’est encore amplifiée, avec maintenant une bonne quinzaine de 
pratiquants. 
 
Les licences sont en hausse : 77 licenciés soit 13 licences de plus qu’en 2022, 
et très proche de 2021 (80 licenciés) 
 
Classement Club : 85ème (102ème en 2022) club Français en Windsurf / 2ème 
Grand Est. 

 

RAPPORT D’ACTIVITES 2023 

 
La vie de l'association 
 
Plusieurs fermetures de la retenue du Mirgenbach ont restreint les jours de 
navigation. La communication entre le CNPE et les membres a été très rapide. 
Ces derniers ont bien respecté les interdictions. Mais tous les évènements 
prévus, tels que les régates de fin de Challenge GPS et la fête de Nauticat ont 
dû être annulés 
 
Les demandes d’aides financières pour l’acquisition d’une tondeuse autoportée 
n’ont pas été acceptées mais le CNPE et la Mairie de Cattenom ont proposé de 
faire effectuer un entretien du spot 2 fois par an et également ponctuellement 
sur demande. 
 
La Mairie de Cattenom a organisé à nouveau le traitement contre les chenilles 
processionnaires et a également procédé à une tonte complète du spot en mai. 
 
Du fait des conditions climatiques et aussi des accès interdits pendant 
différentes périodes, le Comité n’a pas été en mesure d’effectuer de travaux 
spécifiques sur le spot. 
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METEO / Navigations 
 
2023 fut une bonne année de navigation en windsurf sur la retenue du 
Mirgenbach, malgré un nombre important de journées de fermeture du plan 
d'eau et largement supérieure à la moyenne. Nous ne disposons pas de 
données fiables pour celles pratiquées en wingfoil, mais cela devrait venir. 
 
232 navigations (47%) par température air < 18C sur 69 jours navigués 
259 navigations (53%) par température air > 18C sur 53 jours navigués 
 
En arrondi : 50/50 de navigations froid/ chaud. Sur 70/50 jours froid/ chaud. 
Et le mois de mars était fermé ! 
 
Evolution des licences et cotisations 
 
77 licenciés (dont 6 primo), un bon résultat malgré les jours de fermeture et une 
météo pas toujours favorable. 
  
Répartition par pays : Allemagne 2 / Belgique 3 / France 42 / Luxembourg 30  
 
Répartition Homme/Femme : 73 hommes / 4 femmes 
 
Répartition Jeune/Adulte : 6 jeunes / 71 adultes 
 

RAPPORT FINANCIER (voir annexe)  
 
Approbation de comptes  
 
Koni Blatt a vérifié les comptes et donné son quitus. 
 
Les comptes de l’exercice 2023 sont approuvés à l’unanimité. Le président 
félicite le trésorier et remercie encore Koni Blatt (ainsi que Philippe Balicourt et 
Franz Neumann qui l’ont épaulé) pour la révision. 

 

ELECTION DES REVISEURS AUX COMPTES 
 
Aucun membre n'a posé sa candidature, à l’exception de Koni Blatt. 
 
Koni Blatt est réélu réviseur aux comptes 
 

RENOUVELLEMENT DU TIERS SORTANT 
 
Conformément aux Statuts, le Comité est renouvelé chaque année par tiers.  
 
Cette année, ce sont 2 postes qui seront à remplacer : Franz Neumann et 
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Philippe Tempé. Par ailleurs, 3 autres postes sont vacants et toujours à 
pourvoir. 
 
Se présentent : Gaston Landresse, Franz Neumann et Philippe Tempé, qui sont 
réélus à l’unanimité. 
 

 
Le Bureau est reconduit dans sa composition précédente :  
 
- Président : G. Zeyen 
- Trésorier : J.L. Hartenstein 
- Secrétaire : Philippe Tempé 
 
 

PROJETS 2024 

 
- Mise en place d’un nouveau site web 
- Mise en place de 2 tables avec bancs 
- Remise en état du plancher de la terrasse 
- Mise en service du système de motorisation pour la remorque de la "sécu" 
- Débarrassage des flotteurs et voiles inutiles et optimisation du matériel 
- Remplacement du barbecue (1.000 EUR) ??? 
- Acquisition d’un Wing Foil ??? 
 
Dates à retenir : 
 

2 février :   Assemblée générale 
6 au 12 mai :  DéfiWing+DéfiWind 
25-26 mai :   Clôture GPS challenge 
8-9 juin :   Estivales de Cattenom 
Courant juin :   Fête Nauticat / Régate LD 
13 juillet :   Feu d’artifices « Fête nationale » 
Début décembre :   Saint Nicolas 
 

BUDGET PREVISIONNEL 2023 (voir annexe) 
 

Le budget prévisionnel présenté est validé à l’unanimité. 
 

RESULTATS SPORTIFS 
 
Le NET 
 
Présentation des résultats du NET 
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Proclamation des résultats et remise des coupes 
 

DISTANCE CUMULEE PARCOURUE 

 
1er en aileron : Franz NEUMAN avec 151 km 

 
1er en foil : Franz NEUMAN avec 99 km 

 

 
VITESSE MAX SUR 100 m 

 
1er en aileron : Xavier COLIN 33,37 nœuds (61,8 km/h) 
 
1er en foil : Xavier COLLIN   25,25 nœuds (46,7 km/h) 

 
Challenge GPS 
 
Les Challenges GPS AILERON + FOIL sont reconduits et le programme des 
régates est validé. 
 
 

LA PAROLE AUX INVITES 

 
David ROBINET, pour la CCCE, félicite Nauticat pour les bonnes performances 
de ses coureurs et la bonne santé de l’association. 
 
Jean-François COUR et Thierry PAGNON, représentants la FFV, saluent 
également les résultats sportifs et le nombre de licenciés, en particulier ce début 
d’année avec déjà 51 licenciés! Par ailleurs, ils signalent le passage de la 
flamme olympique à Apach le 27 juin 2024, avec participation d’équipages FFV 
sur la Moselle. 
 
Arnaud BAILLY, représentant les associations de pêche, salue la bonne 
entente avec les pêcheurs 

 
Sylvain LEGAY, président d’AWM, souligne la bonne entente entre les 2 clubs 
et l’interaction entre les membres qui naviguent sur les 2 plans d’eau (Cattenom 
et Madine). 
 
Coralie DUPONT et Manon GOBERVILLE informent le Comité, les membres et 
invités présents de la fermeture définitive de la retenue du Mirgenbach, pour les 
activités de Nauticat, début janvier 2025, pour raisons sanitaires. Des mesures 
d’accompagnement seraient aussi mises en place par le CNPE, d’une part pour 
trouver un nouveau spot, d’autre part pour le démentiellement des installations 
de Nauticat. 
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En effet, la présence de cyanobactéries a été relevée dans la retenue il y a déjà 
quelques années. La température élevée de l'eau (généralement à partir de 19 
degrés) est un facteur favorable de développement. Et le phénomène devrait 
s'amplifier dans les années à venir. Il est important également de noter que les 
cyanobactéries présentes produisent de l’anatoxine-a, une toxine qui peut 
présenter un risque mortel pour l'homme. 

 
Une discussion longue, constructive et animée a lieu entre les deux 
représentantes d'EDF et les membres de Nauticat présents, tous bien 
conscient(e)s des enjeux importants de la discussion. 
 
Le Comité a néanmoins proposé au CNPE d'envisager la possibilité d'une 
autorisation de nos pratiques pendant les périodes plus froides (octobre-
novembre à mars-avril) quand la présence de ces bactéries (et donc de la 
toxine) est la plus faible.  
 
Nauticat signale à EDF son souhait de recevoir une copie des études déjà 
réalisées sur les cyanobactéries du Mirgenbach. 
 
La Ligue de Voile du Grand-Est et le Comité Départemental de Voile 57 sont à 
nos côtés et nous soutiennent pour qu'une analyse de risques nous soit 
communiquée et qu'une solution soit trouvée pour maintenir les activités 
nautiques sur le plan d'eau. Le CNPE, de son côté, nous assure de son 
accompagnement. 
 
Le Comité va rester en contact étroit avec le CNPE, soutenu par les instances 
de la FFV, afin de rediscuter cette décision et, le cas échéant, trouver une 
alternative pour la pratique de la planche à voile et assimilés. Néanmoins, si la 
décision annoncée était maintenue, Nauticat devra réfléchir à l’éventuelle 
modification de ses statuts ou sa dissolution. 
 
A la fin de la discussion, Gaston propose d'établir avant fin février 2024 un 
rapport sur une proposition de marche à suivre pour essayer d’éviter la 
fermeture définitive du plan d’eau. 
 

 

CLOTURE DE l’ASSEMBLEE GENERALE 
 

Le président clôture l’Assemblée Générale à 22h00. 
 
 
 
 
 

G. ZEYEN       P. TEMPÉ 
Président        Secrétaire 
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Composition du Comité 

élu à l’AG du 2 février 2024 

 
 

Président  Georges ZEYEN 
 

Trésorier  Jean-Léon HARTENSTEIN 
 

Secrétaire général Philippe TEMPÉ 
 

 

Assesseurs 
Mike DILLMANN 

 

Gaston LANDRESSE 

 

Franz NEUMANN 

 

Bernard VELLE 

 

 










